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que lideren cambios en la industri 

Daniela Villouta, jefa de carrera de Arquitectura UCSC 

“Nuestro objetivo es formar arquitectos 
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Este programa académico busca posicionarse como un referente regional y nacional en la formación de profesionales, 

aniela Villouta ingresó a la 
Dx: de Ingeniería de la 

Universidad Católica de la 
Santísima Concepción (UCSC) pa- 
rasumarse al equipo comojefa de 
carrera de Arquitectura, un nuevo 
programa académico de pregra- 
do que tendrá una duración de 11 
semestres en modalidad presen- 
cial y jornada diurna que comen- 
zará a impartir en 2025 en el 
Campus San Andrés. 

Su liderazgo será fundamental 
en el desarrollo y consolidación 
de esta nueva propuesta acadé- 
mica, que busca convertirse en 
un referente en la formación de 
profesionales en el campo de la 
Arquitectura, tanto a nivel regío- 
nal como nacional. 

Según explicó Villouta, “una de 
las características más distintivas 
de la reciente carrera de Arquitec- 
tura es su enfoque interdisciplina- 
rio, que brindará a los estudiantes 
la oportunidad de colaborar con 
distintas especialidades de la Inge- 
niería. En el inicio de su forma- 
ción, los futuros arquitectos 
ya contarán con competen- 
Cias en diseño digital, lo 
que les permitirá estar a 
la vanguardia de las tec- 
nologíasen este campo”. 
“Gracias al trabajo in- 

terdisciplinario, los fu- 
turos profesionales de- 
sarrollarán la capaci- 
dad de dialogar, traba- 
jar en equipo y com- 
prender el lenguaje 
de otras disciplinas, 
especialmente las 
diversas áreas de 
la Ingeniería, ya 
que contamos 
con cinco ca- 
rreras en es- 
tecampo”, 
agregó 
la pro- 
fesio- 
nal. 

  

-¿Qué ventajas ofrece la carrera 
de Arquitectura de la UCSC frente 
aotros programas existentes? 

-Al ser una carrera nueva, ten- 
drá una malla curricular que se 
adapte a las necesidades que te- 
nemos hoy en día, con propuestas 
a soluciones reales a los proble- 
mas que requiereel territorio. Uno 
de los focos de la UCSC fue propo- 
ner una carrera con un perfil de 
egresado diferenciado que, ade- 
más, se enfoca en el aprendizaje 
continuo para mantenerse actua- 
lizado en las tendencias, métodos 
y avances en el campo arquitectó- 
nico. 

-¿Qué aspectos destacan en la 
malla curricular de la carrera? 

-Su malla curricular está diseña- 
da con un énfasis en la sustentabi- 
lidad y la innovación, además de 
ser flexible en la línea de talleres 
de Arquitectura, para que los estu- 
diantes puedan egresar en el tiem- 
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competencias sólidas. Los alum- 
nos podrán obtener tres certifi 
ciones en áreas como Innovación 
y Emprendimiento Tecnológico, 
Coordinación Digital de Proyectos 
y Gestión de Infraestructura. Estas 
certificaciones enriquecerán su 
perfil profesional y les abrirán 
huevas oportunidadesen el ámbi- 
to laboral, sin pagos ni asignaturas 
adicionales, lo que nos diferencia 
de otras propuestas académicas. 

      

-¿Cuál es el principal objetivo 
que tiene la carrera para sus futu- 
ros egresados? 

-Buscamos formar arquitectos 
que no solo diseñen edificaciones, 
sino que con las herramientas que 
les entregamos, tengan la capaci- 
dad de emprender sus propios 
proyectos, impulsando nuevas 
ideas, desarrollando sus propios 
emprendimientos. Es por esto que 
nuestro objetivo es formar arqui- 
tectos que lideren cambios en la 
industria. De esta manera, fomen- 
tamos una formación integral que 
los prepare para ser agentes de 
cambio y liderazgo en un mundo 
en constante evolución. 

SELLO DISTINTIVO 
La nueva carrera aborda 
y propone un enfoque 
desde innovación, el 
emprendimiento y la 
sustentabilidad, lo 
que a los estudian- 
tes les permitirá y 

les entregará 
oportunidades 
Para que pue- 
dan propo- 

ner solu- 
ciones 
innova- 
doras 
acorde 
a las 
trans- 
forma- 
ciones 
en la     

destacándose por su enfoque multidisciplinario. 
a. 

  

La nueva carrera aborda y propone un enfoque desde innovación, el emprendimiento y la sustentabilidad. 

Región del Biobío. 

-¿Qué enfoque propone la nue- 
va Carrera de Arquitectura de la 
UCSC para abordar los desafíos del 
Gran Concepción? 

«Nosotros, como arquitectos, lo 
abordaremos desde la sostenibili- 
dad. Uno de los principales retos 
para la zona es que, al no estar en 
una ubicación central, debemos 
tener la capacidad de trabajar la 
descentralización para generar 
más aporte y visibilidad. Esto de- 
be hacerse con una visión sistémi- 
ca y trabajar con otras disciplinas, 
que permita abordar otras proble- 
máticas como la congestión vial y 
las soluciones actuales que se es- 
tán implementando en los puen- 
tes y otras inversiones. 

-¿Qué particularidades enfrenta 
una comuna como San Pedro de la 
Pazen términos urbanos? 

-San Pedro de la Paz es una zo- 
na urbana que, aunque está rela- 
tivamente cerca del centro de Con- 
cepción en términos de distancia, 
no cuenta con un centro definido, 
como síocurre en otras partes. En 
este contexto, no existe un núcleo 
central, pero sí se han formado 
subnúcleos. Sin embargo, la trama 
urbana no facilita su integración 
lo que genera problemas de con- 
gestión vial. 

-¿Cómo perciben expertos in- 
ternacionales la forma urbana del 
área metropolitana de Concep- 
ción? 

-En instancias internacionales 
como congresos, la gente se sor- 
prende por lo bella que es la for- 
ma urbana del área metropolita- 
na de Concepción, un sistema 
complejo que se conecta entre sí 
producto a lo accidentada que ha 
sido su geografía. 

es son los principales de- 
safíos en el crecimiento urbano 
del Gran Concepción? 
Comunas como Hualpén y Tal- 

cahuano ya no cuentan con espa- 
cios suficientes para crecer, lo que 
ha complicado el desarrollo del 
Gran Concepción. Como resulta- 
do, el crecimiento se ha dirigido 
hacia San Pedro de la Paz, debido. 
a la falta de legislación y protec- 
ción delos sistemas naturales, ge- 
nerando una constante lucha en- 
tre la coordinadora y las asocia- 
ciones para avanzar de manera 
sostenible y conjunta, integrando 

  

Lanueva carrera aborda y propone un enfoque desde innovación, el emprendimiento y la sustentabilidad. 
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La Arquitectura ha experimentado avances significativos que están 
marcando un antes y un después en el diseño urbano y la 
construcción. Villouta comentó que “esto está relacionado con las 
transformaciones que tienen actualmente los territorios y las ciudades 

  

contemporáneas”. 

a los arquitectos y otras áreas 
multidisciplinarias. 

AVANCES 
La Arquitectura ha experimen- 

tado avances significativos que es- 
tán marcando un antes y un des- 
puésen el diseño urbano y la cons- 
trucción. Villouta comentó que 
“esto está relacionado con las 
transformaciones que tienen ac- 
tualmente los territorios y las ciu- 
dades contemporáneas. Así como 
todas las dimensiones de la vida se 
van modificando, también cam- 
bian las ciudades y los profesiona- 
les que necesitan construir y hacer 
ciudad. En el caso de la Arquitec- 
tura, antesera un trabajo muy ma- 
nual y no existían herramientas di- 
gitales, uno tenía que hacer planos 
y maquetas a mano”. 

-¿Cómo ha cambiado la Arquitec- 
tura con los avances tecnológicos? 

-Actualmente, estamos medi- 
dos por la tecnología, donde con- 
tamos con herramientas como el 
modelado de información para la 
edificación, conocido como tecno- 
logía BIM, y herramientas para 
realizar coordinación digital de 
especialidadesen la construcción. 
También existen impresoras 3D y 

  

   

    

máquinas láser para cortar resi- 
na, lo que ha transformado pro- 
fundamente la manera de traba- 
jar en arquitectura. 

-¿Hay mitos sobre el campo la- 
boral de los arquitectos?, ¿cuál es 
su opinión al respecto? 

-Uno de los mitos más comunes 
es que la arquitectura es una ca- 
rrera predominantemente mascu- 
lina. Sin embargo, cada vez más 
mujeres están demostrando que 
pueden ser profesionales exitosas, 
rompiendo estereotipos y abrien- 
do espacio para futuras generacio- 
nes. Además, la educación en Ar- 
quitectura está cambiando, crean- 
do unentorno más inclusivo. 

-¿Es verdad que la Arquitectura 
requiere habilidades manuales o 
artísticas excepcionales? 

-Eso es otro mito. La tecnolo- 
gía ha transformado el campo. 
Hoy, con herramientas digitales 
como software de diseño asisti- 
do por computadora (CAD), mo- 
delado 3D y realidad virtual, los 
arquitectos pueden crear pro- 
yectos complejos sin depender 
de habilidades tradicionales en 
dibujo manual. También pode- 
mos trabajar con materiales re- 
ciclados y recursos accesibles, lo 
que permite desarrollar proyec- 
tos de calidad sin recurrir a ma- 
teriales costosos. Por lo tanto, lo 
esencial es tener la capacidad de 
pensar creativamente y enfren- 
tar desafíos complejos desde 
una perspectiva técnica y huma- 
na, que es precisamente lo que 
busca la UCSC al formar a los fu- 
turos arquitectos. 

-¿Cómo describiría el enfoque 
de la UCSC en la formación de ar- 
quitectos? 

-La Arquitectura actual requie- 
reuna visión integral que abarque 
sostenibilidad, tecnología, urba- 
nismo y resolución de problemas 
sociales. En la UCSC buscamos for- 
mar arquitectos con la capacidad 
de pensar creativamente y enfren- 
tar desafíos complejos desde una 
perspectiva técnica y humana, lo 
que les permitirá marcar la dife- 
rencia en sus comunidades y en el 
ámbito profesional.
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